

Subscripción
 En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital. 5 » »
 Extranjero. 15 » semestre.
 Idem un año. 30 »
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 7c.
 cént.—En la 3.ª, 50 cént.—En la 4.ª, 25 cént.
 y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a
 cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos
 desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Admi-
 nistración.—Corresponsal en París, A. Loretta
 y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos. **GERONA, MARTES 4 DE FEBRERO DE 1902** **NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTS.** **N.º 7.575**

LOS CONSERVADORES DE POR ACÁ

¿En dónde están? ¿Qué hacen? ¿Dó se albergan?
 Estas son las preguntas que se dirigen cuantos analizan la situación política de la provincia de Gerona y esta es también la que formulamos nosotros en idénticas circunstancias.
 Cuando el nunca olvidado Cánovas del Castillo, era su lugar-teniente en esta región provincial nuestro querido amigo el conde de Serra y si el lector no es flaco de memoria, recordará perfectamente las numerosas y bien disciplinadas fuerzas que dicho partido tenía; no habrá olvidado aquella política de anchísima base, verdadero soporte de una satisfacción pública reinante en los pueblos, cuyas mejoras y adelantos los tenían contentísimos, agradeciendo a conde de Serra su patriotismo y su desprendimiento, así como a los representantes del país su pugilato patriótico en virtud del cual las comarcas adelantaban en virtud de beneficios morales y materiales que sin cesar caían sobre ellas como lluvia salvadora.
 No teniendo cabida en aquella situación el hombre funesto que, pudiendo ser el señor de la política, no ha sido más que un pobre buscador de actas, só pretexto de no querer nada ni meterse en nada no aspirar a nada, sin perjuicio de demoler lo que pudiera á la sordina, con premeditación y alevosía, hizo lo que siempre hacen todas las nulidades, encontró una disidencia y allá se fué despechado, nó con paso firme y ademán resuelto, sino con aire de modestísimo cordero; sin pisar fuerte y ocultando en el interior el contrabando con que comerciaba.
 Murió Cánovas villanamente asesinado y como era natural, detrás de aquella catástrofe, los conservadores de verdad, los canovistas de corazón buscaron un sustituto para cubrir el hueco; las ambiciones se des-

plegaron en guerrilla y un núcleo de desahoyados de los que no hacía horas adularan al jefe, ya difunto levantan sobre el parvéc de la más negra de las ingratitudes al jefe de la disidencia, al que pagó á Cánovas con una guerra sin cuartel los beneficios recibidos.
 Ante aquella no prevista deserción, el conde de Serra se retiró á su casa y quedó dueño del cotarro de la nueva unión conservadora don Alberto Camps, quien satisfizo como sabe el lector á su antiguo amigo con una moneda que nunca pasó en plaza ni tienda en donde se ejerce el comercio de buena fé.
 Duño del campo, sin estorbos ni nubes que empañaran el brillo aturdidor de su porvenir, y temeroso sin duda de que como el ave Fénix el conde resucitara de sus propias cenizas, hizo una alianza infucua, pactó un convenio denigrante que tuvo su sanción en las primeras elecciones inmediatas al fallecimiento del grande hombre, en donde quedaron deshonradas la buena fé y el decoro, la ley y el derecho y proclamado el poder caprichoso del más odio so caciquismo.
 Retirado el conde ¿qué ha sucedido y que sucede?
 Ahí está el presente. Los que teniendo personalidad propia lo reconocieron como jefe, separados por completo de una nulidad política que no los lleva á ninguna parte; sus aliados hechos mutuamente añicos y ambos á mucha distancia del personaje, el partido conservador, que desde que faltó Cánovas quedóse poco menos que en cuadro, ha desaparecido y el jefe, como el príncipe de la Mascota, errante buscando en donde exista un escenario en donde pedir lo que por su torpeza perdió, sin influencia arriba ni prestigios abajo y convertido en un judío errante, especie de Blasillo de la *Almoneda del diablo*, desde Barcelona á Monells y de Monells á Barcelona, siempre solo, desapercibido para la generalidad y objeto de universales desdenes para los pocos que hasta el fin en él creyeron.

No existe pues el partido conservador que pasó á mejor vida; los representantes que Silvela ha obtenido en esta provincia los debe á canalejistas, puigcerveristas y á manejos del manubrio gubernamental, de manera que hasta para eso ha habido necesidad de cables de consistente espesor que los tuviera amarrados á la anilla del abuso, para que no fueran á pique á impulsos del tremendo oleaje de la impopularidad.
 Es muy triste para nosotros el confesarlo; pero aquí no hay conservadores ya y de lo demás, queda tan poco y tan mal amasado, que no parece sino que estamos en épocas de parodias carnalescas.

DE TODAS PARTES

CONQUISTAS DEL SIGLO
 La Historia es comenzar perpetuo. Nadie dijera que en el siglo XX habría de volverse á los antiguos sistemas de transportes. Y esta regresión se verifica en una nación tan adelantada y hermosa como Italia.
 Como el transporte de mercaderías en la costa italiana del Mediterráneo se verifica con gran dificultad por la mala dotación de material ferroviario en las estaciones, un grupo muy importante de fabricantes de Génova ha no-brado una comisión encargada de estudiar la organización de un servicio de mercaderías por tracción animal de Génova á Milán, Novara y Turin y vice-versa.
 El capital consignado para esta empresa, no-visita por lo vieja, es de medio millón de francos.
 En cada línea podrán transportarse 45 toneladas de mercaderías diariamente.
 La noticia es del todo exacta, y hacemos la advertencia á los pocos españoles á quienes este «moderno» procedimiento cause extrañeza, pues por lo demás España en este punto va á ser la nación más adelantada.

Bocadillos

A madame Thébos, la gran quiromántica, á quien estudiaron Sardou, Flammarion, y otros escritores que por su renombre de propios y extraños llaman la atención.
 Han llamado á España, para que adivine

yo no se que cosas de gran interés; y una vez cumplido tan extraño encargo, á París de Francia se marcha despues.
 Todos los que quieran saber lo pasado, mirar lo presente, ver lo porvenir, deben de llamarla, claro que pagando, *gratis et amore* no va á predicir.
 Pero yo me temo que madame Thébos, que como hechicera ganó un dineral, tendrá en España que vivir del hampa como las gitanas, sin ganar un real.
 ¿Que adivina mucho? Pues aquí tenemos quien adivinando pasa por zahori, y si anuncian cambio de ministros, dice lo haran mal, y acierta, quizá por que sí.
 Dicen que los ojos son fascinadores; ¡Ay madame Thébos, que mal viene usted! Si por todas partes ojos seductores en las españolas es el á. b. c.
 ¿Que lo sabe todo? Pues aquí nos sobran marisabidillas, y si pocas son las doctoras, culpa no es de las mujeres por que bachilleras las hay á monton.
 A nuestras gitanas no hay quien les enseñe á mirar las rayas de manos... ó pies... y lo dicen todo mucho más barato que es: gitanilla vestida al francés.

Noticia que me escama.
 «El almirantazgo inglés ha decidido vender los cruceros «Heroine» y «Hegacithe» surtos en Devenport».
 Cuando el arriero vende la bota...
 Guillermo II piensa hacer un viaje á Italia, enviando por adelantado una estatua del poeta Goerbe y un telegrama que dice:
 «Ojalá que la imagen de Goethe sea bajo el cielo azul del país en que florece el naranjo contado por aquel, una prenda duradera y cordial de la simpatía que nos une á Alemania y á mi á Italia.»
 Un telegrama poético que tiene muchas palabras y que á poco más le cuesta otro tanto que la estatua.
 Todo por la simpatía que les une con Italia á Alemania y á Guillermo,

que aunque se pone detrás, por modestia, se le alcanza, que de potencia á potencia opina que no va nada.

Pues, señor, en Barcelona tiene un mitin cada gremio, y apenas salen los unos se encuentran los otros dentro. Broncistas y metalúrgicos, panaderos, carreteros y no se cuentan otros que acaban en istas y eros, no terminan la palabra cuando están en mitin nuevo. De seguir así las cosas, va á ser peor el remedio que la misma enfermedad; pues darán lugar con eso si de mitin no demiten á que haya un nuevo Congreso.

Santos Dumont, su ascensión hizo en Mónaco muy bien, y por eso ahora hay quien dice al tratar la cuestión. El aereonauta genial pasa en Mónaco á la historia, pues la ascensión de mas gloria fué su ascensión monacal.

Segun dice un periódico, en Madrid ha sido descubierta una falsificación de una crema para limpiar el calzado.

Ya se falsifica todo y no se respeta nada. Al hablar de un individuo, que por su alcurnia é importancia se diga que pertenece á la crema, ya hace falta saber si es la crema auténtica ó crema falsificada.

En Madrid, y con apoyo de su Ayuntamiento, piensan celebrar el aniversario de Victor Hugo.

Merece la aprobación la idea, con condición de que no hagan el ultraje de hacer una traducción con pretexto de homenaje.

En Nueva York se arrojó un gimnasta desde una altura de 5.000 pies, por ganar 300 dollars que le valía la caída.

Carberth, que así se llama el intrépido, fué objeto de una gran ovación, y hoy es popular allí.

Valiente hazaña, dirán aqui algunos exministros. De la altura del poder

cuantos habremos caido, sin tener más consecuencias que al bajar dejar el sitio. En todas estas cuestiones soy patriota empedernido y doy la razón con gusto á todos nuestros políticos, que á tener «buenas caidas» ganan al neoyorkino.

Tiberio.

Odio y amor

El problema social, la eterna lucha entre el capital y el trabajo, cuestiones son de tanta monta, tan delicadas y tan bien tratadas ya, si bien aun no resueltas, que nunca me perdonaria el que mi pluma pecadora escribiera sobre asuntos de tal índole.

No pretendo presentar soluciones que, por ser más, ninguna luz podria arrojar; no pretendo llegar á resolver lo que por hombres de valia no ha sido resuelto; tales intentos revelarían inmodestia, vanidad y falta de sentido. y no quiero que me cuelguen los dos primeros conceptos ni que que se me considere desprovisto del último.

Así que, sin pretensiones, burla burlando, como Dios me dé á entender y como mis fuerzas me permitan, voy á ir dejando sobre el papel impresiones recibidas, aprendidas enseñanzas en mi constante lucha por la vida, en mi no interrumpida faena de obrero que trabaja sin más ideales que los de comer, que, en los tiempos que atravesamos, no deja de ser un ideal pocas veces realizado.

Asisto desde niño á esa lucha titánica, interminable entre el capital y el trabajo, entre la burguesía, y el proletariado; lucha silenciosa, pero constante y formidable, semejante á las borrascas en el fondo de los mares tranquilos en su superficie.

Sé que en el fondo de ese grupo social que sufre, que trabaja, que se encuentra desprovisto, no del favoritismo, que ni pide ni quiere, sino de sus derechos; sé que en el fondo de ese grupo explotado, de esos bestias del trabajo, que no son tales bestias, sino hombres que obedecen y sufren, se agitan pasiones de odio, hambre de redención, sed de venganza.

Y muchas veces he oido decir, muchas veces he visto escrito que ese odio podia ser muy bien el que resolviere el terrible problema eternamente planteado, y con tristeza llegué á creer que era, en efecto, el odio el encargado de realizar la obra más gran-

de y más hermosa: la de redimir al obrero.

Y en esto pensaba yo, en esto me preocupaba hace pocas tardes, en tanto que paseaba por uno de los lugares más pintorescos de las afueras de Madrid, con el ánimo entristecido y abrumado ante una solución que se me presentaba envuelta en oleadas de sangre.

Y cansado me detuve y me dejé caer sobre la yerba que estaba húmeda y crecida, pues cerca del lugar que yo ocupaba habia un arroyo de muy poca profundidad, de aguas muy limpias.

Lejos de mí, sentados junto al tronco de un árbol, habia una mujer, un hombre y un niño, que almorzaban acariciados por los rayos de un sol que sin causar molestias calentaba.

Era, por su aspecto, un matrimonio burgués que, libre de penas, se recreaba con un panorama pintoresco y un apetitoso almuerzo.

El muchacho, corriendo en persecución de un saltamontes, llegó junto al arroyo y se detuvo contemplando de qué manera tan perfecta se reflejaba en las aguas su delicada figurita de niño bien cuidado.

A la orilla opuesta llegó un rapazuelo, un «golfo» muy pequeñito, que, distraidamente, se puso á mirar cómo se deslizaban las aguas del arroyo.

Y entonces pude ver que en aquellas aguas tan limpias, que parecían un cristal, se besaban la rubia cabecita del niño rico y la sucia cabeza del niño pobre...

Los dos niños se miraron; primero con desconfianza, después con curiosidad, con ingenuidad por último.

Y entablaron un animado diálogo de orilla á orilla y decidieron unirse para jugar juntos.

Para esto habia un grave inconveniente: les separaba un arroyo. y aunque éste era muy estrecho, ninguno de los dos niños podia atravesarlo de un salto.

Me disponia á dirigirme á una de las orillas del arroyuelo para coger en mis brazos al niño pobre y ponerlo junto al niño burgués, cuando ví que uno y otro transportaban á los puntos que ocupaban en las respectivas orillas piedras y ramaje.

Y entre risas y cantares, trabajando con empeño cada cual desde su puesto, construyeron un puentecillo que, atravesando el arroyo, les unió.

Juntos jugaron en una misma orilla del arroyo, y ya en el crepúsculo de aquella hermosa tarde se despidieron con un abrazo.

Y entonces me asaltó una idea consoladora que me llenó el alma de alegría.

Acaso sea la idea de un loco, de un soñador, pero es hermosa porque consuela.

Aquel arroyo que separaba al niño pobre, al hijo del obrero, del hijo del burgués, se me representaba el abismo de odio que separa á todos los burgueses de todos los proletarios, y el puentecillo construido por los niños el futuro puente que han de fabricar los hombres para que, atravesando el abismo del odio, les una.

Ese puente se podria llamar del Amor.
Joaquín Aznar.

UNA HERENCIA DE DOS Y MEDIO MILLONES DE FRANCOS

La prensa de París da cuenta de un suceso que por las veces que se ha repetido queda demostrado que hay gentes que se ven fatalmente atacadas de la monomanía proletaria consecuencia de su carácter excesivamente ahorrador.

Este caso de que vamos á tratar, revela algo más que esto, pues como se verá, los bienes acumulados del ser de referencia, no eran escrupulosamente guardados como suele acontecer en tales casos, sino que se hallaban esparcidos y mezclados con toda suerte de inmundicia.

María Chretien, anciana señorita de setenta y siete años, falleció el 12 de diciembre de 1900 en una especie de tugurio que habitaba en una calleja de París.

A raíz de su muerte fué preciso solicitar un mandato del tribunal competente á fin de que nombrara un administrador que se encargara de hacer cesar inmediatamente el estado de putrefacción en que se hallaba el cuarto ocupado por la difunta.

En efecto, este era una pocilga de lo más repugnante, el piso se hallaba cubierto de una capa de inmundicia, despojos y cadáveres de ratas de más de diez centímetros de espesor; en las paredes se habian instalado toda clase de bichos inmundos. En una palabra, la putrefacción era tal en aquel domicilio (?) que después de cada sesión los delegados del tribunal se veían obligados á tomar un baño de limpieza.

Con todo, la difunta, que era una avara de las más sórdidas, tenia esparcidos por el suelo de aquella especie de sentina sus bienes, de los cuales se llegó á reunir en especies 64.000 francos y 1.165.000 francos en títulos de renta francesa, acciones del Banco de Francia y del Comptoir d'escompte,

Elixir Callo

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CALLO, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento, recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, convalecencias, dispepsias, (ligereza de digestión) raquitismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el acreditadísimo

á más de una porción de obligaciones cupones al portador no habían sido cortados desde muchos años antes.

Por fin, se vino en conocimiento de que la miserable señorita Chretien era propietaria de siete inmuebles que proporcionaban pingües rendimientos.

En junto la herencia de dicha señorita se valió en 2.500.000 francos.

Esta, que durante su vida no tuvo trato alguno con parientes ni amigos, resulta ahora, después de las publicaciones oficiales, la mar de emparentada, habiendo llegado, con su tentadora fortuna á introducir el desorden y la guerra mas feroz entre parientes que gozaban de una tranquilidad imperturbable hasta la fecha.

Los letrados y tribunales han intervenido ya en el asunto para su deslinde y aclaración, siendo probable que para ellos resulte aplicable la fabulá del león.

Noticias

Como oportunamente anunciamos, hoy dará principio en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen un solemne Quinario, que la Real Cofradía de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo dedica al Santísimo Sacramento, en desagravio de las muchas ofensas que contra S. D. M. se cometen en tiempo de Carnaval.

La función dará principio á las 5 y media de la tarde, con sermón todos los días á cargo del Rdo. P. Luis Boixadera.

El domingo de Carnaval comenzará el Triduo, celebrándose Comunión general á las 7 y media de la mañana; á las 10 oficio, que en los dos días siguientes será á las 11. La función de la noche empezará á las 5 y media, predicando el Rdo. P. Javier Santa-eugenia y Civit, de las Escuelas Pías.

En los tres días de Carnaval se pondrá de manifiesto á S. D. M. de las 8 á las 12 de la mañana; por la tarde á las 3 hasta terminada la función de la noche.

En Madrid se han reunido en el Ayuntamiento varias comisiones de las ferias y fiestas de mayo.

Se celebrarán, entre otros, los siguientes festejos:

Una fiesta acuática en el Retiro, cabalgata, fuegos de artificio, iluminación desde Palacio hasta el sitio en que se celebre la feria; se concederán premios á la calle mejor iluminada, á la casa mejor adornada y al aparador mejor presentado.

En el último reconocimiento facultativo efectuado en el Hospital militar de Barcelona, fueron declarados inútiles para el servicio, los siguientes individuos de tropa pertenecientes á esta provincia:

Albuera.—Leonardo Castellá Agullá, de Amer.

Cañonero «Hernán Cortés».—Vicente Domenech Llambrich, de Perelló.

Un telegrama de Méjico comunica que ha ocurrido una explosión en una mina de carbón situada al Sud de Eagle-Pass.

Han sido extraídos 95 cadáveres de los 168 mineros que estaban trabajando en dicha mina.

Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de este partido, sobre hurto y amenazas, contra Juan Valls Vié y otros cuatro.

Abogados defensores, don Aniceto Ibran y don Joaquín Calm; procuradores, don Rafael Corominas y don Juan Ribas; ponente, el señor Presidente.

El domingo por la tarde dióse en el teatro del «Centro Republicano» la anunciada función á beneficio de las víctimas de Pont de Vilumara.

El espacioso salón de dicha sociedad vióse completamente lleno, y durante la representación del drama *Guzmán el Bueno* varias lindas jóvenes ayudaron eficazmente á los individuos de la Cruz Roja que pos-

tulaban con objeto de aumentar los fondos destinados á obra tan meritoria.

También en el «Centro Obrero» se celebró una fiesta con igual objeto, asistiendo una concurrencia numerosísima.

Por la noche tuvo lugar en nuestro coliseo la anunciada función dedicada también á beneficio de las familias de las infelices víctimas de Pont de Vilumara.

La platea de nuestro coliseo presentaba muy buen aspecto, pues estaban ocupadas todas las localidades, viéndose en los antepechos de los palcos varios medallones con lemas alusivos al acto, así como la bandera de la Cruz Roja y la española.

Se representaron las obras *El señor gobernador*, *Las olivas* y *Los de Badajoz*, las cuales fueron excelentemente interpretadas por varios señores oficiales del regimiento de Asia de guarnición en esta ciudad que, como siempre, secundan con verdadero entusiasmo cuanto se hace en beneficio de la Caridad.

Mientras duró el espectáculo, varios individuos de la Cruz Roja, acompañados de tres jóvenes que se prestaron voluntariamente á ello, por lo que merecen toda clase de elogios, recorrieron el local con objeto de engrosar la lista de suscripción, consiguiendo su objeto.

Las distinguidas arpistas señoritas doña Angela Corominas que tocó «Cavallería Rusticana» y doña Luisa Bosch «La vuelta del pastor», fueron ovacionadas, así como la música del regimiento de Asia, que dirige el inteligente músico mayor don José Lodeiro, la cual hubo de repetir la fantasía de la zarzuela «La Tempranica».

En resumen, la fiesta resultó muy animada, por lo que felicitamos á la Cruz Roja y á cuantas personas prestaron su apoyo para que la misma se celebre, y muy especialmente á su iniciador el reverendo capellán castrense de esta plaza don Agustín Coy, incansable cuando se trata de procurar la realización de espectáculos para aliviar la desgracia.

—A la llegada del tren cerreo de ayer tarde, de San Feliu de Guixols, antes de llegar á la fábrica de harinas de los señores Encesa y C.^a, un sujeto, segun se dice, se suicidó arrojándose á la vía, quedando completamente mutilado.

Acto seguido se dió conocimiento de lo ocurrido al juzgado, el que acudió al lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver.

El suicida, segun parece, es de nacionalidad francesa.

—Ha visitado nuestra redacción el periódico quincenal catalán *L' Enderroch*, que se publica en esta ciudad, á cuyo colega deseamos larga vida.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro amigo el procurador de Barcelona don Pedro Ciutat.

—Ha fallecido en Bañolas el notario de dicha villa don Narciso Moner, persona muy conocida en esta ciudad y apreciada.

Reciba su familia nuestro pesáme.

—Sin ningún incidente notable se han verificado en Figueras y pueblos de su distrito las elecciones de diputado á Cortes, resultando elegido don Rafael Coderch por 2.470 votos contra 2.310, que ha obtenido don José María Valés y Ribot.

—El comandante Cervera, inventor de un sistema de telegrafía sin hilos, ha manifestado que así como el sistema Marconi sólo puede transmitir seis palabras por minuto, el suyo transmite de 30 á 35.

Dicho comandante efectuará muy en breve experimentos entre Valencia y Las Baleares.

—Tras rápida enfermedad, ha fallecido el estimado joven don Narciso Bosch, empleado en la casa bancaria de don Narciso Ordeig.

Acompañamos en el sentimiento á la familia del finado.

—Sigue el frío inusitado que desde hace algunos días se siente en esta ciudad.

A primeras horas de la mañana del día de ayer lució el sol breves instantes en el horizonte, velándose poco después por densas nubes que cubrieron la atmósfera amenazando lluvia.

La temperatura en extremo fría.

—Ha regresado de Madrid el diputado á Cortes por La Bisbal don Jaime Roure.

—El baile que el sábado último dió la sociedad «Las Odaliscas» en el teatro Principal, se vió bastante concurrido, á pesar del mal tiempo que reinó.

—Muy en breve abrirá en esta ciudad su despacho de procurador, nuestro amigo el abogado señor Ferrer, de Torroella de Montgrí.

—Copiamos de *El Noticiero Bilbaino* del día 1:

«El temporal dejó sentir sus efectos en toda la provincia.

Bilbao amaneció completamente cubierta de nieve y los encargados de la limpieza pública no se dieron punto de reposo en todo el día.

Muchos grupos de chicos y no chicos se dieron al sport de molestarse mutuamente arrojándose pelotas de nieve.

Los viajeros del interior manifestaban que pocas veces se ha visto nevada tan abundante.

Entre Izarra y Lezama el paso de los trenes se hacia muy difícil, pues la nieve alcanzaba más de 50 centímetros. Por esta causa los trenes llegaron con mucho retraso y el mixto que debía haber llegado á Bilbao á las once y nueve minutos, no llegó hasta las dos y cuarto de la tarde.

El servicio de trenes en la línea de la Robla á Valmaseda quedó interrumpido.

Durante todo el día y aun la noche continuaba nevando».

—El PEDRO XIMENEZ, de la casa Pedro DOMEQ, es un vino exquisito para postre y preferido por las personas de buen gusto.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Las GOTAS CONCENTRADAS de **HIERRO BRAVAIS** son el remedio más eficaz. Contra la ANEMIA, los COLORES PÁLIDOS, etc. Todas Farmacias ó Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.



ALMUERZO
Huevos pasados por agua.—Macarrones guisados con menudillos.—Tomates rellenos.—Filetes empanados á la zaragozana.—Postres.


COMIDA
Sopa de puré de judías.—Lubinitas en salsa genovesa.—Albondiguillas en pepitoria.—Patatas duquesa.—Pollo asado.—Postres.

Filetes empanados á la zaragozana.—Se preparan los filetes la vispera, y se untan con aceite para panarlos al día siguiente, segun se ha indicado en otra fórmula y despues se tuestan bien en el horno alegre, sirviéndolos sobre hojas amarillas de cogollo de lechuga.

Albondiguillas en pepitoria.—Hechas de antemano las albondiguillas, no muy grandes y algo aplastadas, se incorporan á una salsa pepitoria que se hace rehogando harina en manteca de cerdo y mojado con leche aguada. Se añade á la salsa, ademas de la sazón, almendras y piñones molidos y un punto de azafran.

León Loty.
(Prohibida la reproducción).

Boletín religioso
SANTO DE HOY
Santos Andrés y Remberto obispos
CUARENTA HORAS.
Están en la iglesia del Mercadal.
CORTE DE MARÍA.
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores en su iglesia.
Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.



Esquelas mortuorias

Se publican en este periódico y se imprimen para entierro y funerales, á este 5 pesetas al 100 en la imprenta de este diario.

OBSEQUIO al PUBLICO

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 115 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos mas culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español.

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey goda, hasta Alfonso XIII y D.ª Maria Cristina. Al pie de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

Manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles. Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacados, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado. Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contiene, debido á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos. A los señores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que deberán mandar en libranças en esta Imprenta, plaza del Grano, 6.

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

ES EL

PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente
Inapetencias, Acideces,
Náuseas, Indigestiones,
Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo
Vahidos, Vómitos,
Estreñimientos, Dolores de cabeza
y otros padecimientos de estómago.

Se emplea tambien como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en los efectos.

De venta en Gerona, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad, y principal de la ciudad, á 2 pesetas caja.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Un anillo para caballero, oro de ley, hermosísimo brillante, 50 pesetas; Idem para id. (brillante muy grueso) 100 pesetas; un afiler para caballero, oro de ley, con espléndido brillante, 25 pesetas; Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 pesetas; anillo para señoras y señoritas, oro de ley, con hermosísimo brillante, 25 pesetas; un par de pendientes para señoritas, oro de ley, con espléndidos brillantes, 25 pesetas; un par de pendientes para señora, oro de ley, con hermosísimos brillantes, 50 pesetas; Idem para id. (brillantes gruesos) 100 pesetas; un par de pendientes para niñas, (especialidad para verdadero regalo), oro de ley y espléndidos brillantes, 25 pesetas. Oro garantido de ley (18 quilates) y brillantes químicamente perfectos, mas hermosos y de más valor, por su constante brillantez y esplendor, que los verdaderos. **Regalo 5.000 pesetas á quien distinga mis brillantes Alaska** de los legítimos. A todo comprador no conforme con el género, se le devolverá inmediatamente el dinero. Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envía catálogo, ni dibujos, ni muestras. Envío franco de todo gasto en cajita valores declarados y por correo para toda España e Islas. No se sirve ningún pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valores declarados. Único Representante General **Sociedad Oro y Brillantes Am. Alaska.**

G. A. BUYAS. CORSO ROMANA, 18, Milán (Italia).

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona... 9 y 17:35
Id. Francia. 3:30 y 17	» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17	S. Feliu de Guixols. 7 y 14:50
Las Planas Olot, S. Juar. 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14:14

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 28 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio del Norte: servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

Servicio del Mediterraneo: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, San Juan, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Cerón y Valparaiso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Cerón y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

APRENDIZ.

Se necesita uno en la imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4.50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5	» » »
Extranjero.	15	» semestre
Idem un año.	30	» » »

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.